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Data: Dezesseis dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte. Local: Realizada via internet, 1 
através do aplicativo Skype, devido à pandemia de Covid-19. Com as presenças dos 2 
Conselheiras(os): Enfª Maria Inez Morais Alves de Farias – Presidenta; Enf Handerson Silva 3 
Santos – Vice-Presidente; Enfª Keyla da Silveira Pinto – Primeira Secretária; Enfª Vivalnita 4 
Mendonça da Encarnação – Segunda Secretária; TE Aline Soares da Silva – Primeira Tesoureira; 5 
AE Fernando de Jesus Teixeira – Segundo Tesoureiro; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): 6 
TE Adriana Coelho da Silva; Enfª Andreia Santos de Jesus; TE Dart Clair Carvalho das Virgens 7 
Cerqueira; TE Eduardo Alexandrino; Enfª Helena Gomes Ribeiro Pereira; Enf Jairo Oliveira dos 8 
Santos. Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): Enf Gregório Neto Batista de Sousa. 9 
Demais Conselheiros(as) Suplentes: Enfª Maria Jacinta Pereira Veloso. Justificaram ausência 10 
os(as) Conselheiros(as): Enf Alexandro Gesner Gomes dos Santos; Enfª Elisa Auxiliadora da 11 
França Ribeiro; AE Joana Evangelista Conceição Silva; Enfª Liana Figueiredo Almeida de Souza; 12 
TE Marcos de Oliveira Silva. Também esteve presente: a Assessora de Gestão do Exercício 13 
Profissional (AGEP), Sophia Ferreira Sampaio. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e 14 
verificação do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 599ª Reunião Ordinária 15 
do Plenário do Coren-BA, às oito horas e dez minutos, com as presenças dos(as) 16 
Conselheiros(as) acima mencionados(as). A Presidenta Maria Inez Morais Alves de Farias torna 17 
efetiva a participação do Conselheiro Suplente convocado, Enf Gregório Neto Batista de 18 
Sousa; e da Conselheira Suplente presente, Enfª Maria Jacinta Pereira Veloso. 1.2 Leitura de 19 
Correspondências: Não houve. 1.3 Aprovação de Ata: As Atas da 594ª e 595 Reuniões 20 
Ordinárias do Plenário, encaminhadas previamente por correio eletrônico, foram lidas, 21 
corrigidas e aprovadas pelo Plenário. 1.4 Informes: 1.4.1 Retrospectiva – A Presidenta Maria 22 
Inez faz um resumo dos acontecimentos, desde a última Reunião Ordinária do Plenário, 23 
realizada no dia 19 de março. A Presidenta lembra que, por meio da Portaria nº 249/2020, foi 24 
suspensa a realização de reuniões  das Câmaras Técnicas e Comissão de Instrução e demais 25 
atividades presenciais na Autarquia, por um período de 15 (quinze) dias. A Presidenta informa 26 
que, após a primeira instrução, as Portarias nº 253/2020, nº 262/2020 e nº 271/2020 27 
determinaram novos prazos para retorno, considerando o estado de pandemia. A Presidenta 28 
informa que, atualmente, está publicada a Portaria nº 276/2020, de 14 de julho, que prorroga 29 
a suspensão das reuniões presenciais e realização das atividades remotas até 02 de agosto, 30 
quando, provavelmente, deverão ser retomadas essas atividades, de forma gradativa, 31 
conforme o Plano de Retomada – documento que será apresentado posteriormente aos 32 
Conselheiros do Plenário. A Presidenta ressalta que foi aberta exceção para a emissão da 33 
Carteira de Identidade Profissional (CIP), que está sendo realizada na Sede do Conselho, em 34 
função da abertura do processo eleitoral das Eleições 2020 do Sistema Cofen/Conselhos 35 
Regionais de Enfermagem. A Presidenta Maria Inez informa que a Decisão Cofen nº 20/2020 36 
suspendeu por 60 (sessenta) dias os prazos processuais previstos no Código de Processo Ético 37 
dos Conselhos de Enfermagem – Resolução Cofen nº 370/2010; e a Decisão Cofen nº 39/2020 38 
prorrogou por mais 60 (sessenta) dias este prazo, que foi esgotado nesta quarta-feira (15/07). 39 
Por esta razão, os processos éticos se mantiveram suspensos durante todo esse período e 40 
estão sendo retomados nesta quinta-feira (16/07), pelo Núcleo de Processo Ético. A 41 
Presidenta Maria Inez observa que há um número grande de presidentes das Comissões de 42 
Instrução dentro do grupo de risco da Covid-19. Por esta razão, os documentos serão 43 
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digitalizados e encaminhados aos presidentes dessas comissões. A Presidenta explica que os 44 
trabalhos iniciarão com prioridade na realização de atividades que possam ser feitas à 45 
distância, como citações, pedidos de defesa prévia, elaboração de relatórios. Destaca que 46 
haverá maior dificuldade para realização dos depoimentos e dos julgamentos finais, em 47 
formato remoto, mas já está sendo pesquisada sobre a forma mais adequada de estas etapas 48 
serem realizadas. Com relação às reuniões do Plenário, a Presidenta lembra que a Portaria 49 
251/2020 suspendeu a realização das Reuniões Ordinárias do Plenário no mês de março e 50 
abril. Em seguida, a Decisão Coren-BA nº 109/2020 autorizou a realização de Reuniões 51 
Ordinárias e Extraordinárias da Diretoria (ROD e RED) e Reuniões Extraordinárias do Plenário 52 
(REP), por isso foi realizada uma REP, em formato remoto, a de nº 75, no dia 07/05. A 53 
Presidente esclarece que a ROP desta quinta-feira (16/07) está autorizada pela Decisão Coren-54 
BA nº 111/2020, dando ao Plenário o poder de deliberar, respeitando as orientações 55 
destacadas na convocatória, quais sejam a permanência do Conselheiro em lugar reservado, 56 
durante o período da reunião, preferencialmente, utilizando fones de ouvido, a fim de 57 
preservar os nomes dos profissionais que serão citados nos julgamentos. 1.4.2 Agenda de 58 
ROPs –  A Presidenta Maria Inez informa que será retomada a agenda de Reuniões Ordinárias 59 
do Plenário (ROP), conforme programado e aprovado pelo Plenário no início do ano: 26 e 30 60 
de julho; 06, 13, 20 e 27 de agosto; 03, 10, 17 e 24 de setembro; 01, 08, 15 e 22 de outubro; 61 
05, 12, 19 e 26 de novembro e 03, 10 e 17 de dezembro. A Presidenta ressalta que continuarão 62 
sendo realizados os julgamentos de admissibilidade por videoconferência e que será feita uma 63 
análise para viabilização dos julgamentos finais, também por meio de videoconferência. 1.4.3 64 
Curso Online – A Conselheira Dart Clair informa que o curso de qualificação, realizado em 65 
parceria entre o SAMU e a Universidade Estadual de Feira de Santana (UEFS), está 66 
acontecendo na plataforma Moodle da UEFS. Informa que os vídeos foram produzidos com 67 
apoio do Coren-BA, por meio da colaboração da Conselheira na produção do vídeo e revisão 68 
feita pelo Vice-Presidente Handerson Santos e a Coordenadora do Núcleo de Comunicação 69 
(NUCOM) do Conselho, Juliana Souza. Informa que a parte prática do curso, que é destinado 70 
a todos os profissionais da saúde, vai ocorrer nos próximos dias 22 e 23 de julho, onde 71 
Conselheira estará auxiliando como monitora. 1.4.4 Exoneração da servidora G. C. F – A 72 
Presidenta Maria Inez informa que a servidora G. C. F. pediu exoneração do cargo, após o 73 
Tribunal de Contas da União (TCU) notificar o Conselho pela constatação do duplo vínculo da 74 
servidora, que também ocupa cargo na Prefeitura de Salvador. O Conselho acionou a servidora 75 
para que escolhesse em qual dos cargos iria permanecer. G. C. F optou por continuar atuando 76 
na Prefeitura. Por esta razão, foi realizada a exoneração do cargo pelo Conselho, que já pagou 77 
a indenização da servidora. 1.4.5 Plano de Retomada e Contingenciamento – A Presidenta  78 
Maria Inez informa que o Plano de Retomada das atividades presenciais do Conselho foi 79 
encaminho para apreciação e contribuições dos servidores e deverá ser trazido para 80 
apreciação dos Conselheiros na próxima ROP. Informa que também será apresentado o Plano 81 
de Contingenciamento que foi elaborado em função da queda na arrecadação do 1º semestre. 82 
1.4.6 Treinamento a beira-leito pela Fundação José Silveira – A Conselheira Vivalnita 83 
Mendonça informa que foi criado um projeto que disponibilizada enfermeira para fazer 84 
treinamentos à beira-leito no Hospital Ernesto Simões, às segundas, quartas e sextas-feiras; e 85 
no Hospital Couto Maia, às terças e quintas-feiras. Informa que a Secretaria de Saúde do 86 
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Estado da Bahia (SESAB) validou a entrada da profissional nas UTIs destas unidades para 87 
capacitar e supervisionar as atividades técnicas das equipes da Fundação José Silveira, o que 88 
tem ajudado a melhorar a qualidade da assistência.  A Conselheira informa que, em paralelo 89 
a esta atividade, também são realizados reuniões e treinamentos teóricos na plataforma da 90 
Fundação e os conhecimentos teóricos são empregados na prática, com o acompanhamento 91 
de uma preceptora. Vivalnita Mendonça destaca ainda o apoio da Diretora de Enfermagem 92 
do Hospital Couto Maia, Cristina Celestino que, de acordo com a Conselheira, tem fortalecido 93 
muito o projeto. 1.4.7 Abertura de conta no Banco do Brasil – A Conselheira Aline Soares 94 
lembra aos Conselheiros sobre e-mail enviado pela Autarquia informando sobre a necessidade 95 
da abertura de conta no Banco do Brasil para a realização dos repasses dos auxílios 96 
representação, diárias e jetons. Ressalta que, além da abertura da conta, é necessário que 97 
seja feito o cadastro da conta no sistema. A Conselheira solicita aos Conselheiros que após a 98 
abertura de conta, encaminhe os documentos para a execução dos cadastros.  II ORDEM DO 99 
DIA: 2.1 (Inversão de Pauta) HOMOLOGAÇÃO DOS MEMORANDOS (AGEP) Nº 07/2020 E 100 
13/2020 – Referentes à concessão de inscrição, cancelamento, e suspensão do registro de 101 
profissionais, requeridos nos meses de fevereiro a junho de 2020 – A Assessora de Gestão 102 
do Exercício Profissional (AGEP), Sophia Ferreira Sampaio, apresenta ao Plenário os 103 
Memorandos nº 07/2020 e 13/2020, referentes à concessão de inscrição, cancelamento, e 104 
suspensão do registro de profissionais, requeridos nos meses de fevereiro a junho de 2020. A 105 
Assessora apresenta um breve comparativo entre os anos de 2019 e 2020, destacando que 106 
houve um aumento considerável,  de aproximadamente 53%, nas inscrições de 2020, no 107 
período de janeiro a junho, em comparação ao ano anterior. Sobre o número de 108 
cancelamentos, Sophia Sampaio destaca que houve uma redução expressiva: em 2019 foram 109 
1632 cancelamentos nos meses de janeiro a junho; em 2020 o número caiu para 660 110 
cancelamentos, no mesmo período. A Assessora avalia que o aumento do número de inscritos, 111 
sobretudo nos  meses de março e junho, se deu pela abertura de novas unidades de saúde e 112 
o surgimento de novas vagas para contratações das categorias de enfermagem, em razão da 113 
pandemia. Quanto aos cancelamentos, a Assessora avalia que a queda pode ter se dado pela 114 
prorrogação do pagamento da anuidade de 2020 para 31 de julho, prorrogando, 115 
consequentemente, o cancelamento e suspensão com a manutenção da isenção desta 116 
anuidade. Desta forma, este serviço se manteve suspenso na Autarquia, nos dois primeiros 117 
meses dos trabalhos remotos, para que fosse dado prioridade à grande demanda de 118 
inscrições, sendo retomado, posteriormente. Concluída a apresentação, a Presidenta Maria 119 
Inez abre para votação. Os(as) Conselheiros(as) Aline Soares da Silva, Maria Jacinta Pereira 120 
Veloso, Vivalnita Mendonça da Encarnação, Andreia Santos de Jesus, Handerson Silva Santos, 121 
Fernando de Jesus Teixeira, Eduardo Alexandrino, Gregório Neto Batista de Sousa, Dart Clair 122 
Carvalho das Virgens Cerqueira, Helena Gomes Ribeiro Pereira, Jairo Oliveira dos Santos, 123 
Adriana Coelho da Silva, Keyla da Silveira Pinto e Maria Inez Morais Alves de Farias aprovam e 124 
tornam homologado o pedido de  concessão de inscrição, cancelamento, e suspensão do 125 
registro de profissionais, requeridos nos meses de fevereiro a junho de 2020. 2.2 126 
JULGAMENTOS DE ADMISSIBILIDADE 2.1.1 Julgamento de Admissibilidade do Processo 127 
Administrativo nº 439/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.1.2 Julgamento de 128 
Admissibilidade do Processo Administrativo nº 440/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 129 
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2.1.3 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 447/2019 – 130 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.1.4 Julgamento de Admissibilidade do Processo 131 
Administrativo nº 448/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.1.5 Julgamento de 132 
Admissibilidade do Processo Administrativo nº 449/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 133 
2.1.6 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 489/2019 – 134 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.1.7 Julgamento de Admissibilidade do Processo 135 
Administrativo nº 490/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. III O QUE OCORRER: 3.1 A 136 
Conselheira Dart Clair Carvalho das Virgens Cerqueira expõe situações referentes às 137 
fiscalizações em Feira de Santana. Informa que tem recebido muitas denúncias do município, 138 
principalmente das Unidades Básicas de Saúde, do Hospital de Campanha, do SAMU. Informa 139 
que encaminhou algumas situações para Lúcia Duque (SEEB) e para o Comitê de Enfermagem 140 
de Enfrentamento à Covid-19. A Conselheira observa que o município enfrenta problemas 141 
provocados por divergências políticas e que os profissionais da enfermagem estão ficando no 142 
meio do desentendimento entre as administrações municipal e estadual, o que tem resultado 143 
em abandono destes trabalhadores por parte dos que  deveriam estar atuando em prol da 144 
segurança das categorias da enfermagem. Neste sentido, a Conselheira Dart Clair ressalta a 145 
necessidade de um olhar mais atento para o município de Feira de Santana, embora já tenha 146 
havido inspeções de fiscalização do Coren-BA ao Hospital Clériston Andrade, SAMU e Hospital 147 
da Mulher. A Conselheira solicita informações sobre os encaminhamentos dados pelo 148 
Departamento de Fiscalização (DEFIS), após as referidas inspeções e ressalta a necessidade de 149 
que haja inspeção também ao Hospital de Campanha do município, de onde surgiram 150 
denúncias de profissionais utilizando máscaras N-95 por até 09 (nove) plantões, com pacientes 151 
confirmados de Covid-19 e de técnicos de enfermagem assumindo até 07 (sete) pacientes na 152 
UTI. A Presidenta Maria Inez Farias observa que existe uma grande dificuldade em conseguir 153 
resolver os problemas detectados, mesmo em  outras instâncias, como o Ministério Público. 154 
A Presidenta informa que, em reunião com o Comitê de Enfermagem, foi deliberado pela 155 
elaboração de um dossiê, documentando todas as inconformidades apuradas, para que seja 156 
encaminhado às  autoridades sanitárias através da mídia, no intuito de que haja alguma 157 
repercussão, já que o alcance das instâncias superiores não tem sido suficiente à obtenção 158 
dos resultados esperados. O Vice-Presidente Handerson Santos informa que deverá ocorrer 159 
uma visita conjunta do Comitê de Enfermagem com o Ministério Público do Trabalho (MPT) 160 
ao Hospital de Campanha de Feira de Santana. Informa que a previsão é de que a inspeção 161 
ocorra ainda em julho. A Conselheira Dart Clair lembra ao Plenário que se ofereceu para 162 
acompanhar as inspeções de fiscalização, porém, em uma das ocasiões em que esteve 163 
presente na inspeção, presenciou situações das quais discordou, o que a motivou a deixar de 164 
acompanhar as ações. A Conselheira informa que, na ocasião da inspeção ao Hospital da 165 
Mulher, observou que havia sido feito contato prévio à unidade, avisando sobre a ida do 166 
Conselho à unidade. Na inspeção ao SAMU, a Conselheira informa que foram designadas, pelo 167 
DEFIS, duas enfermeiras fiscais, mesmo cientes de que a Conselheira também participaria da 168 
ação. Dart Clair relata que quando chegou para a atividade, a inspeção já havia iniciado, 169 
demonstrando que sua presença não parecia necessária. A Conselheira ressalta que atua em 170 
Feira de Santana e, por mais que suas colocações por vezes incomodem, ela representa o 171 
município. Por esta razão, a Conselheira afirma que deseja ser reinserida nas inspeções de 172 
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fiscalização realizadas no município e solicita que seja dada ciência ao DEFIS de suas 173 
colocações e do seu retorno às inspeções de fiscalização, assim como deseja ter acesso aos 174 
relatórios de fiscalização já realizada no município. Nada mais havendo a tratar, às doze horas 175 
e quarenta minutos, deu-se encerrada a reunião. E, para constar, eu conselheira Enfª Keyla da 176 
Silveira Pinto, lavro a presente Ata que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim 177 
e pelos presentes. ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 178 
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